
中国台湾网 2 月 9 日
讯据台湾《联合报》报道，
台湾行政当局 8 日突袭召
开“日本食品输入管制措
施”记者会，宣布开放日本
核灾区食品进口，预计 10
天后搜集各界意见，2 月
底正式实施。台湾中华经
济与金融协会副秘书长曾
志超发文指出，民进党当
局此举十分草率，至少有
以下四大问题。

首 先 是 先 射 箭 再 画
靶。台湾地区 2018 年举办

“反核食公投”，以 779 万
同意票通过，大幅超越不
同 意 的 223 万 票 ，显 示 多
数台湾民众拒绝核食。姑
且不论“公投”是否还有效
力，光是涉及食品安全等
问题，就应邀请各领域的
专家学者与相关团体举办
公听会，以公开透明的方
式，深入讨论不同的看法，
进而取得共识。但“核食
进口政策”是由上而下的
决策模式，虽号称有纳入
公民团体的建议，相关建
议多属台当局已经完成的
事项，而许多专家的建议
与民众质疑的多数问题却
未被采纳。

其次，台湾地区对核
食真的采取高标准吗?台
湾 地 区 行 政 管 理 机 构 宣
称，采用比美国、CODEX 及
欧盟等国际标准更严格的
措施，然而韩国政府禁止
日本福岛等 8 县水产品进
口，即使日本透过 WTO 争
端解决机制进行诉讼，仍
于 2019 年上诉机构最终判
决中败诉，确认未违反 SPS
协定。台湾地区当然可比
照主张禁止福岛 5 县(甚至
扩及韩国所主张的 8 县)水
产品进口。惟本次台行政

管理机构所预告开放的品
项却包含水产品，仅要求
宫城县与岩手县的水产品
需双证明 (辐射检验证明
与 产 地 证 明)。 这 样 的 做
法明显低于韩国的规定。
更 何 况 ，日 本 已 排 定 于
2023 年起将福岛核废水排
放入海中，蔡英文当局执
意开放水产品进口，根本
视台湾民众食安于不顾。

第三，核食进口后，台
湾能因此加入CPTPP吗?蔡
英文在台湾地区行政管理
机构宣布后，于脸书上表
示，开放后要充满自信，更
进一步参与像 CPTPP 等高
标准的国际经贸体制，把握
全球供应链重组的契机，让
台湾走向世界、立足世界，
创 造 更 多 机 会 和 繁 荣 发
展。似乎台湾加入 CPTPP
等已近在眉睫。实际上日
本交流协会泉裕泰代表已
公开表明，开放核食与台湾
地区加入CPTPP没有连结，
需“等待着台湾自己的决
心”。易言之，即使开放核
食，也无助于加入CPTPP。

最后，未经平等谈判
即开放。从台湾地区行政
管理机构发言人罗秉成在
记者会的说法，此次开放
有与日方进行协商，还表
示日方是希望能够像“大
部分”(40 几个)国家一样，
全部解禁，但台湾仍是采
较为严谨的态度，日本或
许能“勉强接受”。如此重
大 的 政 策 应 比 照 国 际 惯
例，与日本进行全面的经
贸谈判，争取台方最大利
益。台湾地区已片面对日
本商品开放进口，身为政
务 官 还 以 摇 尾 乞 怜 的 态
度，感谢日方勉强接受，简
直是丧权辱国。
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中方谈美日印澳“四边机制”外长会：
有关国家少给地区国家关系“添油加醋”

白宫新闻秘书妄议维吾尔族运动员
担任冬奥开幕式主火炬手，中方回应
【环球时报-环球网报

道】在 2 月 9 日的中国外交
部例行记者会上，有记者
提 问 说 ：7 号 美 国 白 宫 新
闻秘书普萨基就“新疆维
吾尔族运动员担任北京冬
奥会开幕式主火炬手”作
出回应的时候称，不能允
许中方通过此举分散外界
对中方“侵犯人权、以及在
部分地区进行种族灭绝”

的注意力，这也正是美国
拒绝派出外交代表团出席
冬奥会开幕式的原因。请
问中方对此有何回应？

“关于北京冬奥会火
炬手选拔，我已经介绍过
有关的情况，北京冬奥会
开 幕 式 由 谁 担 任 主 火 炬
手，是中方作出的正常安
排 ，轮 不 到 美 方 说 三 道
四。”发言人赵立坚说。

赵立坚进一步指出，美
方所谓“种族灭绝”是世纪谎
言，这充分暴露了美方将冬
奥会政治化、借涉疆问题恶
意抹黑中国的险恶用心。美
方的做法不得人心，注定彻
底失败，让自己变成孤家寡
人。美国历史上对印第安人
进行种族灭绝，也有长期系
统性歧视少数族裔的痼疾。
印第安人口从 15 世纪末的

500万骤减至20世纪初的25
万，减少到1/20。

“ 什 么 是 种 族 灭 绝 ？
美国对印第安人实施的政
策才是真正的种族灭绝。
美方应该做的是认真清算
自身对印第安人种族灭绝
的历史罪行，采取切实措
施、减少针对印第安人、非
亚裔等少数族裔的种族歧
视。”赵立坚说。

中国国防部回应美对台军售：
向美方提出严正交涉

评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时 “核食”变“福食”，民进党卖台无底线台湾民进党当局 2 月
8 日“突袭式”宣布放开日
本 福 岛 周 边 五 县 市 的 食
品进口，岛内民众口中称
呼 的“ 核 食 ”在 被 封 禁 十
余年后终于获得通行证，
即 将 堂 而 皇 之 地 登 上 他
们 的 餐 桌 。 这 是 民 进 党
当 局 继 放 开 美 国“ 莱 猪 ”
之后，又一次对台湾民意
和利益的背叛。

蔡 英 文 对 此 发 表 讲
话，用所谓“国际标准”偷
换 概 念 ，声 称 这 不 是“ 核
食”，以所谓“三原则”“三
配 套 ”掩 人 耳 目 ，但 拿 不
出 严 密 的 科 学 论 证 和 风
险 评 估 。 民 进 党 政 客 很
擅长玩弄文字游戏，甚至
有人把“核食”改称为“福
食 ”，用 虚 言 来 欺 骗 岛 内
民 众 。 之 前 民 进 党 当 局
放开美国“莱猪”的时候，

曾说要做好标识，结果却
十 分 混 乱 。 它 所 承 诺 的
安 全 检 测 和 监 管 基 本 形
同虚设。说到底，民进党
当 局 根 本 不 把 岛 内 民 众
的身体健康、生命安全放
在心里，它在乎的是政治
私利和美日脸色。

强推解禁福岛“核食”
的决定，实际上就是民进
党 与 日 本 做 政 治 交 易 的
筹码，与福岛食品是否达
到 安 全 标 准 毫 无 关 系 。
民进党当局自己也表示，
解 禁 可 能 换 取 日 本 对 台
湾加入《全面与进步跨太
平 洋 伙 伴 关 系 协 定 》
（CPTPP）的支持。看得出
来，民进党当局在为达成
交易造势、掐算交易时机

方 面 费 尽 心 思 —— 先 把
“核食”冠名为“福食”，着
意 促 岛 内 民 众 对 此 议 题
松懈麻痹，为最大程度地
迎合、满足日本的要求创
造 条 件 ；如 今 ，民 进 党 政
客称，现在正是争取加入
CPTPP 的 关 键 时 刻 ，所 以

“福食放宽不宜拖延”。
一 直 以 来 ，岛 内 民 众

对 是 否 解 禁 日 本 福 岛 食
品 问 题 高 度 关 注 。 在
2018 年 的“ 反 核 食 ”公 投
案 中 ，民 众 以 779 万 的 高
票赞成维持进口管制，足
见 其 民 意 基 础 。 民 进 党
过 去 也 一 直 把 反 核 当 作

“神主牌”之一，2016 年民
进 党 中 央 及 13 个 执 政 县
市还发布过联合声明，表

达 过“ 禁 止 核 食 四 原
则 ”。 但 是 ，就 像 在“ 莱
猪 ”进 口 问 题 上 一 样 ，民
进 党 在 解 禁 福 岛“ 核 食 ”
问题上再次上演了“发夹
弯”，上台前强烈反对，上
台 后 专 断 开 放 。 此 次 宣
布解禁福岛“核食”，让岛
内民众再次感慨，民进党

“ 浮 动 的 科 学 标 准 ”让 人
倍感困惑。

必 须 指 出 ，日 本 在 福
岛 核 泄 漏 问 题 上 的 诚 信
度 是 很 低 的 。 为 逃 避 责
任，日本政府和东电公司
都 曾 公 然 撒 谎 欺 骗 国 际
社会，数次被爆出在关键
信 息 上 不 透 明 甚 至 造
假 。 日 本 还 不 顾 周 边 国
家和地区的强烈反对，要

将 福 岛 核 污 染 水 向 海 洋
排放。这种情况下，日本
在 福 岛 食 品 上 的 安 全 保
证 又 如 何 让 人 放 心 得 下
呢 ？ 日 本 到 处 兜 售 福 岛

“安全食品”，在科学问题
上 大 搞 政 治 交 易 。 日 方
多 次 通 过 政 客 放 风 等 方
式，暗示解禁“核食”就能
帮台湾方面“融入国际社
会 ”，民 进 党 当 局 对 此 心
领神会，不惜拿着台湾人
民的福祉自轻自贱。

但日本真能给民进党
当 局 什 么 实 利 吗 ？ 日 本
固然在 CPTPP 中有一定的
话语权，但是最终决定台
湾能否加入 CPTPP 需要全
体成员的同意。此前，在
钓鱼岛问题上，民进党当

局原想跟日方做交易，给
台湾渔民换来打渔权，但
日 方 压 根 不 答 应 。 东 京
就 没 有 与 台 湾“ 交 换 ”什
么 的 想 法 ，说 白 了 ，它 不
过是看着美国脸色，想尽
办 法 揩 台 湾 的 油 。 民 进
党 当 局 见 到 美 国 人 腿 就
软，见到日本人立即自动
矮 半 截 。 美 国 和 日 本 把
民 进 党 的 这 种 心 理 看 得
透透的，拿得死死的。

先 有“ 莱 猪 ”，后 有
“核食”，民进党当局越来
越 像 个 红 了 眼 的 政 治 赌
棍 ，拿 不 出 什 么 值 钱 家
当，就不惜以满口谎言骗
取 自 己 的 亲 人 家 小 当 筹
码 作 为 抵 押 。 而 岛 内 民
众 的 身 体 健 康 和 生 命 安
全，一次又一次地成为民
进党当局的政治献祭，这
真是可悲可叹。

中新网北京2月 9日电
据报道，美国务卿布林肯将
前往澳大利亚出席美日印
澳“四边机制”外长会，该会
议将讨论“中国挑战”等议
题。对此，中国外交部发言
人赵立坚 9 日在北京表示，
希望美国等有关国家少给
地区国家关系“添油加醋”，
多为地区和平稳定与繁荣

“添砖加瓦”。
有记者提问，据报道，

美国国务卿布林肯将前往
澳大利亚出席第四次美日

印澳“四边机制”外长会，
美国国务院亚太事务助理
国务卿康达在电话吹风会
上称，“四边机制”外长会
将讨论中国对民主价值观
和国际秩序构成的挑战等
议题，请问中方有何评论？

对此，赵立坚强调三点：

“第一，民主是全人类共
同价值，不是少数国家自诩
的专利。”赵立坚说，一国是
否民主，只能由该国人民来
评判。美国所谓的“民主”人

设早已崩塌，却强迫他国接
受美式“民主标准”，以民主
价值观划线、拼凑小集团，这
是对民主彻底的背叛。

“第二，中国是地区秩
序的福音。”赵立坚指出，
中国求和平、谋发展、促合
作，推动构建平等、开放、
包容，不针对第三国的亚
太地区安全体系，反对构
建 各 种 封 闭 排 他 的 小 圈
子、群中群，反对制造阵营
对抗。中国同大多数国家
一道，承认和拥护以联合

国为核心的国际体系和以
国 际 法 为 基 础 的 国 际 秩
序，而不是一国或几国单
方面定义的所谓以规则为
基础的“秩序”。

“第三，任何多边机制都应
顺应和平与发展的时代潮
流，有助于增进各国互信
与合作。”赵立坚表示，希
望美国等有关国家看清大
势，放平心态，摒弃冷战思
维，少给地区国家关系“添
油加醋”，多为地区和平稳
定与繁荣“添砖加瓦”。

中新网 2 月 9 日电据
“国 防 部 发 布 ”微 信 公 众
号 消 息 ，9 日 ，中 国 国 防
部 新 闻 发 言 人 吴 谦 就 美
对台军售答记者问表示，
中 方 对 此 表 示 强 烈 不 满
和坚决反对，向美方提出
严正交涉。

有 提 问 称 ，据 报 道 ，
美 国 防 部 国 防 安 全 合 作
局 2 月 7 日 宣 布 ，美 方 已
批准向台湾出售价值约 1
亿 美 元 的“爱 国 者 ”导 弹
防 御 系 统 设 备 和 服 务 。
请问对此有何评论？

吴谦指出，美国向中
国台湾地区出售武器，严
重 违 反 一 个 中 国 原 则 和
中 美 三 个 联 合 公 报 特 别
是“八·一七”公报规定，
粗暴干涉中国内政，损害
中国主权和安全利益，破
坏中美两国两军关系，危
害台海地区和平稳定，中

方 对 此 表 示 强 烈 不 满 和
坚决反对，向美方提出严
正交涉。

世 界 上 只 有 一 个 中
国，台湾是中国领土不可
分 割 的 一 部 分 。 中 方 强
烈 要 求 美 方 立 即 撤 销 上
述对台军售计划，停止美
台 军 事 联 系 ，停 止 向“台
独”分裂势力发出错误信
号，以免给中美两国两军
关 系 和 台 海 和 平 稳 定 造
成严重后果。

吴谦表示，台湾前途
在于国家统一，台湾安全
靠的是一个中国原则下两
岸同胞的共同努力，而绝
不是美国售台武器。中国
人民解放军将采取一切必
要措施，坚定捍卫国家主
权和领土完整，坚决挫败
任何形式的外部势力干涉
和“台独”分裂图谋，持续
推进祖国统一进程。

台学者：讨好日本开放核食
台湾利益何在？

赵立坚谈朝鲜半岛局势：不能“按下葫芦浮起瓢”
中新网北京 2 月 9 日电

中国外交部发言人赵立坚
9 日在例行记者会上指出，
要想从根本上解决朝鲜半
岛问题，就应该解决朝方
合理的安全关切，否则只
能是“按下葫芦浮起瓢”。

有记者提问，据报道，7

号美国常驻联合国代表格
林菲尔德呼吁朝鲜优先要
考虑本国人民的福祉，停
止开发大规模的杀伤性武
器 和 弹 道 导 弹 项 目 。 此
外，美国智库战略与国际
问题研究中心也发表报告
称，朝鲜位于慈江道和坪

郡桧中里的导弹基地可能
用于生产洲际导弹，请问
中方对此有何评论？

赵立坚表示，朝鲜长期
面临安全上的外部威胁，这
是半岛问题的根源所在。
要想从根本上解决朝鲜半
岛问题，就应该解决朝方合

理的安全关切，否则只能是
“按下葫芦浮起瓢”。如果
美方真心关注朝鲜人民福
祉，就不应一味对朝制裁施
压，而应正视朝方已经采取
的无核化措施，回应朝方正
当合理关切，采取措施缓解
对朝制裁。

蓝绿“九合一”选战春节后即开跑
马英九朱立伦呼吁团结

中 国 台 湾 网 2 月 9 日
讯春节假期过后，年底的

“九合一”县市长选举正式
进入岛内政治议程之中，
中国国民党与民进党均选
在今日召开中常会，主要
讨论推选年底县市长参选
人办法。继韩国瑜掀起一
阵“韩流”之后，蓝营会派
谁挑战绿营所谓“大本营”
高雄市，引岛内舆论关注，
台北市议员罗智强、无党
籍民代高金素梅目前呼声
最高。此外，颇具争议的
台 防 疫 部 门 负 责 人 陈 时
中，也对台北市长选举跃
跃欲试，已开始透过媒体
放话“测风向”。而对于这
场背水一战的地方选举，
中国国民党前主席马英九
与现任主席朱立伦都极力
呼吁，只有团结才能胜利。

开跑？蓝绿同日开会
讨论“九合一”选战策略

综合台媒报道，岛内今
年重头戏是年底的“九合
一”县市长选举，为备战选
举，春节假期刚刚过，中国
国民党与民进党都选在 9
日召开中常会。中国国民
党此次中常会主要讨论县
市长提名办法，而民进党布
局选举的所谓“选对会”已
经启动，今天的中常会除谈
论推举人选外，蔡英文还将
谈及新年工作目标。

高 雄 市 长 选 战 泛 蓝
阵营罗智强、高金素梅呼
声高

对于岛内年底的县市
长选举，蓝绿甚至是柯文
哲领军的民众党，推选何
人参选台北市与高雄市，
备受各界关注。作为基本
盘绿大于蓝的高雄市，中
国国民党参选人选讨论热
度居高不下，罗智强与高
金素梅目前呼声较高。

高雄市议员邱于轩 7
日表示，罗智强虽能鼓舞沉
闷已久的蓝营基层，但基于
高雄的政治现实，光靠蓝营
选票是不会赢的，中国国民
党必须结合更多中间力量，
才有一点微薄机会。因此
她赞成罗智强选桃园，为蓝
军抢回桃园摊头堡，她力荐
高金素梅参选高雄，以开拓
中间选民。

对 此 ，台 北 市 议 员 游
淑慧则认为，中国国民党
不妨采取合作的模式，就
算最后结果没有赢，但提
名也要提的漂亮。

罗智强未正面回应参
选 称与蒋万安一起努力

已经明确表示不再连
任台北市议员的罗智强对
于近日较高的讨论度回应
表示，大家的好意和鼓励
让他非常感激与感动，但
此刻他并没有“下一步”安

排，选不选、选哪里？现阶
段不是他最关心的问题。
而在未来的路上，他表示，

“我和蒋万安，将是兄弟登
山，一起努力。”

马 英 九 、朱 立 伦 同 吁
中国国民党团结应对挑战

中国国民党 2021 年年
末几项岛内重要政治对决
中，遭遇失败，士气低落。
在春节假期过后的党内活
动中，马英九与朱立伦都
表 示 在 2022 岛 内“ 九 合
一”县市长选举中，中国国
民党一定要团结一致、同
舟共济。

朱 立 伦 表 示 ，不 能 再
有任何个人考虑，只有团
结这一条路，才能面对鸭
霸和独裁的民进党。不但
中国国民党自身要团结，
反对民进党的社会力量都
要团结在一起，才能够赢
得胜利。


